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CASTELLÓN

CHELO PASTOR CASTELLÓN 
El Gobierno local de Castellón si-
gue con la tramitación preceptiva 
para lograr su compromiso electo-
ral de devolver a Castellón su topó-
nimo bilingüe. A tal efecto ha en-
cargado el informe que avale su pe-
tición al catedrático emérito de  la 
UJI, Santiago Fortuño. 

Catedrático de Literatura Espa-
ñola; licenciado también en Dere-
cho y licenciado y doctor en Filolo-
gía Hispánica por la Universidad de 
Barcelona, Fortuño debe ahora, re-
dactar un documento que conven-
za a la Acadèmia Valenciana de la 
Llengua  (AVL) de que varíe su cri-
terio de considerar que «el nombre 
más adecuado» para la capital de 
La Plana «es el de Castelló».  

Así lo aprobó por unanimidad la  
AVL el 1 de febrero de 2019, sobre un 
informe redactado en 2018 por el cro-
nista oficial de la ciudad, el catedráti-
co de Historia, Antonio José Gascó, 
que le fue solicitado por la entonces 
alcaldesa, la socialista Amparo Mar-
co, en contra del nombre castellano. 

Y así lo mantuvo Gascó el pasado 
mes de junio, cuando la popular Be-
goña Carrasco, firmó su primer decre-
to como alcaldesa para iniciar la tra-
mitación de la restitución de la deno-
minación bilingüe de la ciudad. «Cas-
telló, en valenciano, es la forma correc-
ta», replicó con contundencia el cronista. 

Ahora el Gobierno local bipartito 
ha elegido a  quien ha sido profesor 
de las universidades de Vitoria- Gas-
teiz y de Valencia (Colegio Univer-
sitario de Castellón), catedrático de 
Lengua y Literatura Españolas de 
Enseñanza Media y titular de uni-

versidad  para fundamentar la peti-
ción con criterios lingüisticos, eti-
miológicos e históricos. 

 No hay que perder de vista que la 
Acadèmia Valenciana de la Llengua 
es el ente normativo y competente en 
todos los asuntos relativos a la topo-
nimia en la Comunitat  a la que tiene 
que escuchar el Consell antes de pro-
nunciarse definitivamente. 

Según ha explicado el portavoz 
municipal, Vicent Sales, a este ro-
tativo, después de que el gobierno 
bipartito aprobara en el pleno de 
noviembre pasado iniciar una tra-
mitación contra la que votaron en 
contra PSPV y  Compromís, mos-
trando carteles con la frase ‘El nom 
es Castelló’, ahora el profesor For-
tuño quien dispone de dos meses 
para exponer las razones para vol-
ver a contar con doble topónimo en 
la ciudad: Castellón de la Plana/Cas-
telló de la Plana. 

A partir de ese momento, la corpo-
ración municipal deberá volver a so-
meter a votación en un pleno el do-
cumento. Es previsible que cuente con 
el respaldo político de los grupos 
municipales de PP y Vox y la oposi-

ción de socialistas y coalición nacio-
nalista,   dado que fueron los impul-
sores en los gobierno progresistas de 
Pacte del Grau (2015-2019) y del Acord 
del Fadrell (2019-2023) del nombre ex-
clusivamente en valenciano. 

A continuación,  el informe  pros-
perará para ser elevado a Valencia, 
tal y como ha recordado sobre el pro-
cedimiento Sales, no sin advertir que 
desde que Castellón solo cuenta con 
nombre en valenciano: Castelló de 
la Plana, y, el que fuera Villanueva 
de Castellón ha pasado a denomi-
narse Castelló, las confusiones ad-
ministrativas entre ambas loca-
lidades son constantes –llegando a 
registrarse problemas en las  pági-
nas web oficiales–, así como múlti-
ples errores en los  envíos postales.

Carrasco encarga al catedrático Fortuño 
el informe del topónimo bilingüe 
El profesor la UJI redactará el documento que deberá convencer ahora a la Academia 
Valenciana de la Llengua para devolver la doble denominación de Castellón

Una señal muestra los dos topónimos de la capital de la Plana. EUGENIO TORRES

2019 
Unanimidad de la AVL. El ente 

normativo en topónimos aprobó 
cinco años atrás el término 

exclusivamente en valenciano.

Los concejales de la corporación, cargos nacionales, autonómicos y 
provinciales y multitud de castellonenses participaron ayer en el 
minuto de silencio a las puertas del Ayuntamiento en memoria de las 

víctimas del devastador incendio ocurrido este jueves en Valencia como 
muestra de apoyo. El primer teniente de alcalde, Sergio Toledo, presidió 
el acto al estar Begoña Carrasco en el mismo acto pero en Valencia.

CASTELLÓN ENMUDECE POR LA TRAGEDIA DE VALENCIA EN LA PLAZA MAYOR
PEPE LORITE  /  C. A. D.

POLÍTICA 
AGUILELLA (PP) 
DEFENDERÁ  
A LA CERÁMICA  
EN LAS CORTS 
VALENCIANES 
El PP de Castellón elevará a Les 
Corts esta próxima semana una 
Proposición no de Ley (PNL) que 
defiende el valor en alza de la ce-
rámica que Pedro Sánchez «sitúa 
a la cola de Europa imponiendo 
retrasos injustos en la concesión 
de las ayudas concedidas por la 
UE». Lo hará el secretario gene-
ral del PPCS y diputado autonó-
mico del PPCV, Salvador Aguile-
lla. «Son necesarias ayudas ur-
gentes para aliviar a este sector 
que tan castigado está por el Go-
bierno de Pedro Sánchez», cree. 
«Su maltrato es un ataque direc-
to a las 70.000 familias de Cas-
tellón cuyos trabajos dependen 
de esta industria», opina.   

TURISMO 
LA DIPUTACIÓN 
PONE EN VALOR  
LA RIQUEZA 
GASTRONÓMICA DE 
LA TRUFA NEGRA 
El vicepresidente de la Diputación, 
Andrés Martínez, visitó ayer  la XX 
Mostra de la Trufa Negra de l’Alt 
Maestrat en Culla y ensalzó el va-
lor de la trufa negra como gene-
rador de riqueza y oportunidades 
en el interior de la provincia de 
Castellón. Esta consolidada feria 
se ha erigido como una cita ine-
ludible para los amantes de este 
preciado hongo, ya que la cele-
bración de la feria coincide con 
la época de mayor aroma y sabor 
de las trufas negras. El vicepre-
sidente ha destacado la impor-
tancia de «respaldar iniciativas 
como esta que dan a conocer la 
calidad de nuestros productos».  

MOVILIDAD 
EL PSPV PRESENTA 
AL SÍNDIC UNA 
QUEJA POR LA 
POLÉMICA DEL 
CONCEJAL RAMÍREZ 
El PSPSV ha presentado por re-
gistro una queja al Síndic de Greu-
ges para que inste a la alcaldesa 
de Castellón, Begoña Carrasco, a 
entregar toda la documentación 
reclamada sobre las multas por 
aparcar mal en la zona azul du-
rante el último año por parte del 
concejal de Movilidad, Cristian 
Ramírez, y las sanciones que pre-
suntamente siguen sin ser salda-
das por parte del edil del PP. Ex-
pone al Síndic de Greuges que, por 
parte del equipo de gobierno, «se 
nos está privando de la documen-
tación solicitada». 
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